

## Kleine Geographie

von

# Elfaß-Lothringen.

§ 1.

### Größe, politische Stellung und Namen.

Elfaß-Lothringen enthält 14,509 □ Kilometer, mit 1,603,500 Einwohnern.<sup>1</sup> Dasselbe wurde infolge des deutsch-französischen Krieges von 1870—1871 als unmittelbares Reichsland dem deutschen Kaiserreiche einverleibt.

Das Land zerfällt, seinem Namen nach, in zwei Hauptteile: Elfaß und Lothringen.

Elfaß hat seinen Namen von seinen Bewohnern, die von ihren Stammesgenossen jenseits des Rheines Alisazen oder Elisazen genannt wurden, d. h. die in der Fremde Wohnenden; das Land hieß Elisaza, Elfaß. Die Ableitung von dem Flusse Ill wird bestritten.

Lothringen, Lotharingen, hat seinen Namen von Lothar II., einem Enkel Ludwigs des Frommen, welchem diese Provinz nebst andern Landstrichen zwischen der Maas und dem Rhein zufiel (855).

<sup>1</sup> In runder Zahl.